



Palabras del Prof. Rafael Santos Badía, Director Gral. del INFOTEP, en la entrega de certificados bajo la modalidad Formación Dual, a 28 técnicos, en Barrick-Pueblo Viejo, el jueves, 10-11-2022, en Casa Amarilla, Barrick-Pueblo Viejo, Maimón, Cotuí, Prov. Sánchez Ramírez, R.D.

El convenio interinstitucional entre Barrick-Pueblo Viejo y el INFOTEP, suscrito el 12 de junio del 2018, sigue dando sus frutos; esta provechosa alianza que inició en 2013 continúa, en esta oportunidad con la graduación y certificación de **28** graduandos de la Formación Dual, que recibirán los títulos que los acreditan como técnicos calificados en diferentes áreas, en un arduo proceso formativo, iniciado en agosto de 2020 y concluyendo entre los meses de junio y octubre de este año, con la siguiente distribución:

- Electromecánica Automotriz y Diesel para Minería, **10 aprendices** con una duración de 2,705 horas teóricas y 1,795 horas prácticas para un total de **4,500 Horas Instrucción**.
- Metalmecánica y Soldadura para Minería, **9 aprendices**, con una duración de 2,750 horas teóricas y 1,450 horas prácticas para un total de **4,200 Horas Instrucción**, y
- Mecánica Industrial, **9 aprendices** con una duración de 1,190 horas teóricas y 1,939 horas prácticas, para un total de **3,129 Horas Instrucción**.

De los **28** egresados que hoy reciben sus títulos, **23 ya están contratados por la empresa Barrick**, dos grupos completos correspondientes a Electromecánica Automotriz y Diesel para Minería y Mecánica Industrial; además, 4 de Metalmecánica y Soldadura para Minería han sido contratados, hasta el momento.

La modalidad de formación dual, que con firmeza ha emprendido el INFOTEP, y ha sido igualmente gestionada y acogida con entusiasmo por la empresa minera Barrick-Pueblo Viejo es el efectivo sistema de capacitación teórico-práctico y técnico que combina sus acciones de aprendizaje en un centro tecnológico del INFOTEP y sus subsistemas, con el aprendizaje práctico, estrechamente vinculado con la modalidad concreta del trabajo.

En tal sentido, jóvenes con escasas condiciones para vivir más dignamente, procedentes de comunidades aledañas a la empresa Barrick, han sido incluidos en oportunidades de crecimiento, convocados como candidatos elegibles para el programa de Formación Dual u otros programas de capacitación con altas posibilidades de inserción en la vida productiva como empleados o emprendedores de sus propios negocios.

El desarrollo del talento humano a través del sistema de Formación Dual, acorde a las necesidades de esta importante empresa minera, no se detiene: **109 aprendices** actualmente son formados en las carreras de

- **Electricidad e Instrumentación Industrial**
- **Mecánica Industrial para Minería**
- **Metalmecánica y Soldadura para Minería y,**
- **Electromecánica Automotriz para Minería.**

Es importante destacar que de los **62** aprendices que iniciaron en agosto del 2022, **44** son mujeres, comprendiendo un **71%**.

Además, a través del Servicio Empresarial que ofrece el INFOTEP a las empresas, se ejecutaron para los empleados de Barrick, **228 Horas Instrucción** en las siguientes capacitaciones:

- **Técnicas de Supervisión**
- **Excel**
- **Manejo de Conflictos**
- **Comunicación Efectiva, y,**
- **Finanzas Personales.**

Saludamos pues, a los egresados que hoy certificamos como Técnicos Profesionales, bajo el programa formativo dual que el INFOTEP realiza con el apoyo y auspicio del Barrick-Pueblo Viejo

Prosperidad, plenitud y éxito en el desempeño de las carreras en que hoy se reciben.

Muchas gracias.